



VIALIDAD AGUA PRIETA – BAVISPE, SONORA

Las poblaciones de Agua Prieta, la Morita y Bavispe enclavadas en la Sierra Alta del noroeste del estado de Sonora, han sido testigo de distintas e importantes etapas de la historia de nuestro país. En esta región se alojaron los primeros pobladores del México precolombino, atestiguaron la conquista española, la etapa virreinal, la lucha de Independencia, la Revolución y post revolución. El nombre de algunas de sus ciudades (en lenguas uto-aztecas o yutonahuas) confirma la herencia de los antiguos aztecas.

Por otra parte, su paisaje de llanura, ríos caudalosos y terrenos áridos y montañosos ha sido cuna de gente fuerte, honesta e industriosa que ha sabido generar crecimiento y desarrollo para sus pobladores.

Hace tres años (2020) en una visita del Lic. Andrés Manuel López Obrador para supervisar la construcción del puente Cuchuverachi, nuestro presidente se comprometió con los pobladores a realizar la construcción y pavimentación de toda la carretera que va desde Agua Prieta hasta Bavispe. Dicho compromiso se convirtió en una realidad.

El Lic. Jorge Nuño Lara, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, acompañó al presidente a la inauguración (18 de febrero de 2023) de esta importante vialidad cuyos 135 kilómetros de longitud permitirán el traslado de productos agrícolas, ganado y personas desde los municipios de Nácori Chico, Bacadéhuachi, Huachinera, Bacerac, Bavispe y Agua Prieta, hasta el país vecino del norte, Estados Unidos.

Este camino era inicialmente una brecha. Si bien se habían realizado trabajos menores como revestimientos, desmonte, y despalmes, no fue hasta 2015 cuando se construyeron los primeros 15.8 kilómetros, partiendo de la ciudad de Agua Prieta.

En su discurso el Lic. Nuño afirmó que desde el mes de junio de 2020 se iniciaron los trabajos para modernizar el camino rural y volverlo una carretera alimentadora de siete metros de ancho, con dos carriles de circulación de 3.5 metros cada uno, que aloja 25 puentes, con una inversión de 1,571.5 millones de pesos del presupuesto federal.

Esta obra hará posible que más de 77 mil habitantes de los municipios de Agua Prieta, Bavispe y las localidades de la Sierra Alta de Sonora se comuniquen de forma más rápida y eficiente con el resto de las poblaciones del estado, lo que impulsará el desarrollo comercial de la zona.



El Lic. Nuño destacó en su discurso que esta nueva carretera beneficiará a más de 77 mil habitantes de la región. SICT.

“Hasta el día de hoy, el tiempo de recorrido entre Agua Prieta y Bavispe era de tres horas y media, y con esta obra la estamos reduciendo a una hora 15 minutos”, concluyó el secretario. Por último, destacó que durante su construcción esta obra detonó 1,992 empleos directos y 7,968 indirectos.